

8 Société et Culture

Fête des mères, dimanche

Offre de formation aux premiers soins à 200 mamans

R.H.A
Libreville/Gabon

ELLE porte la vie durant neuf longs mois, qui paraissent interminables. Elle est la figure centrale de la vie. Elle veille scrupuleusement à l'équilibre du foyer. Elle est au cœur de l'organisation de la vie au sein de la cellule familiale et sait anticiper sur

tout ce qui pourrait perturber cette cellule familiale. C'est pour toutes ces raisons qui ne peuvent être toutes ici énumérées que, ce dimanche 28 mai 2017, toutes les mamans de la planète recevront un hommage bien mérité, sous le thème "La mère : citoyenne aux multiples métiers". À cette occasion, le ministre d'État en charge du Développement social et



Photo : DR

Des idées cadeaux ne manquent pas pour lui dire "Je t'aime maman".

familial, de la Famille, de la Prévoyance sociale et de la Solidarité nationale, Paul Biyoghe Mba, a, lors de son allocution de circonstance, rendu un hommage des plus mérités aux mamans, garantes du bien-être familial. Tout en relevant, également, le rôle axial que joue la femme dans la vie de la nation, à travers la Décennie de la femme gabonaise 2015-2025, décrétée par

le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba. Pour appuyer cet hommage, le gouvernement offre à 200 d'entre elles une formation qui leur permettra d'être aptes à apporter des premiers soins/premiers gestes aux membres de leurs familles en cas d'accident « *Naturellement, ce modeste apport n'est rien en comparaison de tout ce que vous faites pour les enfants*

du Gabon, de ce que nous devons. Nous souhaitons que vous acceptiez ce don comme le signe affectueux des enfants qui n'oublent pas leurs mères et souhaitent toujours les rendre chaque fois plus heureuses», a justifié le membre du gouvernement. Un week-end d'hommages en perspective donc à celles qui nous ont donné la vie.

Réactions dans la foulée de la rencontre du couple présidentiel avec les épouses des militaires au Camp Aïssat

" Reconnaître notre rôle, un motif de satisfaction "

Propos recueillis par Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

• **Rachel Wounda, épouse d'un agent de la Garde républicaine** : "L'annonce faite par le chef de l'Etat en vue de nous impliquer davantage dans le fonctionnement du ministère de la Défense me réjouit énormément. C'est la preuve de la reconnaissance du rôle que nous jouons auprès de nos époux".



Photo : F.A.

Rachel Wounda, épouse d'un agent de la Garde républicaine.

vice-présidente de la Fédération des associations des épouses des personnels des Forces de défense : "J'ai apprécié l'annonce faite par le chef de l'Etat visant à nous



Photo : F.A.

Marcelline Mbangui, vice-présidente de la Fédération Gena/Toulekim.

impliquer beaucoup plus dans les activités du ministère de la Défense. Cela pourra contribuer à réduire le chômage et l'inactivité qui minent beaucoup d'entre nous".



Photo : F.A.

Prisca Yongha.

• **Prisca Yonghan, RPG** : "C'est une très bonne chose que le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba et son épouse, Sylvia, aient pensé à nous témoi-



Photo : F.A.

Agnès Nyamatsiengui, présidente de l'Association des épouses des agents de la santé militaire.

gnier cette reconnaissance. Notre souhait est que le couple présidentiel se penche également sur nos doléances en logement, accès en eau et électricité".

• **Agnès Nyamatsiengui, présidente de l'Association des épouses des agents de la santé militaire** : "Nous œuvrons aux côtés de nos époux. Derrière un grand homme se cache une grande femme. Reconnaître notre rôle en tant que tel est un motif de satisfaction. On dit dans un proverbe du village que si la rivière a eu des méandres, c'est parce qu'elle a cheminé toute seule. Et un homme qui chemine seul, fait face à un chemin tortueux. Alors que s'il a une âme sœur à ses côtés, sa destinée est beaucoup plus reluisante".

2e édition de l'exposition-vente du Réseau des femmes agents municipaux (RFAML)

Valoriser le savoir-faire de la femme

C.O.
Libreville/Gabon

A l'occasion de la fête des mères célébrée ce week-end, le Réseau des femmes agents municipaux de Libreville (RFAML) organise les 27 et 28 mai, la deuxième édition de son exposition-vente sur l'esplanade de la

mairie du 5^e arrondissement de Libreville. Le but étant de valoriser le savoir-faire de la femme agent municipal.

«Toutes les femmes peuvent participer à cette exposition», confie la secrétaire générale (SG) du RFAML, Marie Michelle Zwank, précisant que les stands d'exposition sont gratuits pour toutes les femmes de la mu-



Photo : Chris OYAME

Quelques membres du bureau exécutif du RFAML.

nicipalité de Libreville. Quant aux autres, elles doivent déboursier une somme de 30 000 frs pour la location d'un stand pendant les deux jours d'exposition. Selon Mme Zwank, cet argent, fruit de la location des stands, servira à renflouer la trésorerie du RFAML, pour les actions futures. Étant donné que cette structure associative, créée en juillet

2016, ne vit que des cotisations de ses membres (estimés aujourd'hui à environ 500), des dons et des legs. Le RFAML a organisé la première édition de son exposition-vente, participé à la dernière édition d'octobre Rose et signé un partenariat avec la Maison d'Alice. La structure a aussi offert un arbre de Noël à la Maison de l'Espérance.

Musique/Trois questions à...

...Nicole Amogho : " cette année, il s'agira pour moi de renouer avec une tradition qui s'était déjà établie avec mes fans "

Propos recueillis par F.S.L
Libreville/Gabon

En prélude à son spectacle du samedi 27 mai à la salle des banquets du Kevazingo, non loin du stade de l'Amitié à Angondjé, l'artiste chanteuse gabo-

naise évoque la particularité de l'événement, le contexte dans lequel il est organisé et les partenaires qu'elle a associés.

l'Union. Quel caractère va revêtir votre spectacle du samedi 27 mai prochain ?

Nicole AMOGHO : "ce concert du 27 mai va revêtir un double caractère. En effet, il ne vous a pas échappé que j'organise depuis plus de cinq ans déjà, chaque année, un concert annuel, en général le 29 mai, qui correspond à la date de mon anniversaire. L'année dernière, je n'ai pas été en mesure de l'organiser, en raison de la situation politique que traversait notre pays. Cette année, il s'agira donc pour moi de renouer avec une tradition qui s'était déjà établie avec mes fans. Le deuxième aspect de cet événement, c'est que j'ai voulu faire coïncider l'organisation de ce spectacle avec la célébration de la fête des mères et la sortie de mon nouvel album".

Que prévoyez-vous d'offrir à vos admirateurs ?

Pour tout vous dire, ce



Photo : D.R

Nicole Amogho : "J'ai un ensemble de projets à réaliser que je communiquerai au moment opportun".

concert va être différent de tous ceux que j'ai souvent l'habitude de présenter à mon public. D'abord, il s'agira d'un dîner-gala - et

non d'une représentation grand public comme d'habitude - pendant lequel, tout en regardant le spectacle, le public aura droit à un merveilleux dîner conçu pour le bonheur des mamans et des hommes, bien sûr. Ensuite, le cadre choisi vient rompre avec ce qui se faisait habituellement. L'événement se déroulera dans la salle des banquets du Kevazingo, située non loin du stade de l'Amitié d'Angondjé. C'est un espace très agréable et convivial, qui offre aux spectateurs à la fois confort et sécurité. Enfin, j'ai voulu associer d'autres artistes que j'aime bien à cette manifestation. Il s'agit notamment de Macy Ilema, Sylvie Nzamba et le styliste-modéliste Yezdad.

Que représente la commémoration d'une fête des mères pour vous ?

Pour moi, la mère reste au centre de tout. Une mère c'est quelque chose d'extraordinaire. Chaque jour, nous devons bénir le ciel de nous avoir donné une maman. Depuis que j'ai perdu la mienne, je mesure encore plus son importance. C'est pourquoi, dans mon prochain album justement, j'ai rendu un hommage à cet être cher à travers un titre que le public découvrira, le 27 mai. Par ailleurs, j'ai un ensemble de projets à réaliser, avec la grâce de Dieu. Je ferai une large communication là-dessus le moment venu. Pour le moment, j'en profite pour lancer un appel à tous ceux qui aiment la musique gabonaise et apprécient ce que je fais. Qu'ils viennent nombreux à ce spectacle qui sera, j'en suis sûre, très beau, et qu'ils n'oublieront pas de sitôt. Je compte sur vous.

Agenda

Hommage aux " Dames de cœur "

POUR ce week-end consacré aux mamans, il est prévu un festival "Nos dames de cœur" sur l'esplanade de l'hôtel Monts de Cristal. Au programme, plusieurs activités : concours de la meilleure cuisinière, dégustation des mets des 9 provinces et des communautés amies, une tombola gratuite adossée à l'achat des tickets de restauration dont le tirage au sort démarre dimanche dès midi. Les lots à gagner seront levés immédiatement, sinon remis en jeu. Dès 18 heures, le même dimanche, le festival dédié à nos dames de cœur fermera les rideaux sur les notes musicales de la diva, Annie Flore Batchiellilys, qui sera accompagnée d'Alexis Abessolo et Latcho.